

# Natascha Viljoen será la primera mujer en liderar Newmont tras la salida de Tom Palmer

Recopilado por Amalia Beltrán



**Natascha Viljoen se convierte en la primera mujer en liderar las operaciones globales de Newmont.**

En un anuncio que sacudió al sector minero internacional, Newmont Corporation informó este lunes que su director ejecutivo, Tom Palmer, se retirará a finales de 2025. Será reemplazado por la actual presidenta y directora de operaciones, Natascha Viljoen, a partir del 1 de enero de 2026. El comunicado no sólo marca un cambio directivo significativo para la mayor minera de oro del mundo, sino que también representa un momento histórico: será la primera vez en 104 años que una mujer ocupará el cargo más alto en la compañía. Palmer asumió el mando de Newmont en octubre de 2019, tras una carrera de casi cuatro décadas en la industria minera. Bajo su liderazgo, la empresa consolidó su posición como líder global del oro mediante adquisiciones estratégicas y una disciplina operativa que la mantuvo resiliente incluso ante ciclos adversos de precios. Entre sus logros más notables destaca la adquisición de Goldcorp en Canadá, la creación de la empresa conjunta

Nevada Gold Mines con Barrick, y más recientemente, la compra de Newcrest en Australia por 17 mil millones de dólares.

Este cambio en la cúpula de Newmont ocurre en paralelo con otro movimiento inesperado en la industria: la sorpresiva renuncia de Mark Bristow como CEO de Barrick Gold. Ambas compañías no sólo compiten por el liderazgo mundial del oro, también comparten operaciones en dos proyectos clave: Nevada Gold Mines y Pueblo Viejo en República Dominicana. Estos activos conjuntos representan una proporción significativa en la valoración de ambas empresas.

Aunque algunos analistas han sugerido posibles conexiones entre los dos anuncios, como lo expresó Fahad Tariq de Jefferies, hasta el momento no hay evidencia que lo confirme. Para Matthew Murphy, analista de BMO, la salida de Palmer no resulta sorprendente. Considera que su sucesión estaba planificada desde la reciente promoción de Viljoen, y prevé que el mercado mantendrá su atención en la capacidad de Newmont para ejecutar sus planes operativos y continuar su programa de recompra de acciones.

Natascha Viljoen llegó a Newmont en 2023 tras liderar Anglo American Platinum, hoy conocida como Valterra. Su incorporación a la dirección de Newmont fue vista como una apuesta a largo plazo. Además de su sólida formación técnica, Viljoen aporta una perspectiva estratégica refinada en la gestión de activos complejos y en la integración de procesos sostenibles, un enfoque cada vez más valorado por los inversionistas. La transición ocurre en un momento de cambios internos importantes para Newmont. Este mismo año, su directora financiera, Karyn Ovelmen, renunció tras poco más de dos años en el cargo, y fue reemplazada de manera interina

por Peter Wexler, un ejecutivo con larga trayectoria dentro de la empresa. A estos movimientos se suma el retiro de las acciones de la compañía de la Bolsa de Toronto, una decisión motivada por los bajos volúmenes de negociación y el deseo de reducir costos operativos. A pesar de estas turbulencias ejecutivas, el valor de las acciones de Newmont se ha duplicado en lo que va de 2025, una señal clara de que los inversionistas mantienen su confianza en la empresa. El reciente cierre del programa de desinversiones —culminado con la venta del proyecto Coffee en Yukon, Canadá— refuerza la visión estratégica que Palmer imprimió durante su gestión: enfocarse en activos de clase mundial con márgenes sólidos y bajo riesgo geopolítico.

La llegada de Viljoen al cargo máximo no sólo implica un cambio de estilo gerencial, también es un paso simbólico para una industria históricamente dominada por hombres. En un sector donde la inclusión de mujeres en

puestos de liderazgo sigue siendo limitada, su nombramiento podría tener un impacto inspirador para nuevas generaciones de profesionales. El reto que enfrentará no es menor. Newmont deberá mantener su capacidad de ejecución frente a un entorno internacional más volátil, con tensiones geopolíticas en regiones clave como África y América Latina, además de una presión creciente por parte de inversionistas institucionales para demostrar avances concretos en sostenibilidad, gobernanza y reducción de emisiones.

Mientras tanto, el mercado observa con atención si la sincronía entre las salidas de Palmer y Bristow es mera coincidencia o parte de una reconfiguración más profunda del liderazgo global en la minería del oro. Lo cierto es que la industria está en movimiento, y Newmont, con una nueva figura al mando, tendrá que seguir demostrando por qué sigue siendo la referencia global.

